



MESSEN UND VERANSTALTUNGEN: IMMER GUT INFORMIERT

Im Auftrag ihrer Mitglieder nimmt die Gütegemeinschaft regelmäßig an wichtigen Fachmessen und Foren teil. Stattgefunden haben zu Beginn des Jahres die Göttinger Abwassertage und das Oldenburger Rohrleitungsforum sowie im Mai die RO-KA-TECH in Kassel. Im September war die Gütegemeinschaft Kanalbau auf der Nordbau in Neumünster, auf dem Deutschen Schlauchlinertag und dem Deutschen Reparaturtag in Düsseldorf sowie bei den Nürnberger Kolloquien und dem Kanalgipfel in Erfurt vertreten. Den Abschluss bildete die InfraSPREE in Berlin.

23. Göttinger Abwassertage | 14. und 15. Februar

Der zweitägige Branchentreff wurde als Hybrid-Veranstaltung durchgeführt. Nach dem Motto "Aus der Praxis für die Praxis" berichteten Referenten über Strategien und Erfahrungen aus und für Kommunen. Unter anderem stand das Thema Starkregen im Fokus, es wurden allerdings auch rechtliche Grundlagen sowohl von Klimaanpassung als auch Vergaberecht behandelt. Zudem befasste sich ein Themenblock mit Flüssigboden in der Forschung und in praktischer Anwendung.

35. Oldenburger Rohrleitungsforum | 30. und 31. März

"Rohrleitungen und Kabel – Kritische Infrastruktur und Versorgungssicherheit" lautete das Motto der Veranstaltung, die erstmals nicht in der Jade Hochschule an der Ofener Straße, sondern in den Weser-Ems-Hallen Oldenburg stattgefunden hat. Thematisiert wurde der Umgang der Menschen mit den natürlichen Ressourcen, mit dem Klimawandel, mit dem Wassermangel, aber auch mit der Energiegewinnung und -verteilung. Aktuelle Entwicklungen wie der Fachkräftemangel, die Auswirkungen des Ukraine-Konflikts und ein kritischer Blick auf die Versorgungssicherheit standen ebenso im Fokus wie die Darstellung neuer Lieferketten, die Verknüpfung von Gas und Strom sowie der Kabelleitungsbau.

RO-KA-TECH | 9. bis 12. Mai

Die RO-KA-TECH ist eine Fachmesse für den Bereich der unterirdischen Abwasserinfrastruktur, die alle zwei Jahre stattfindet. Auf dem Kasseler Messegelände präsentierten Unternehmen aus der Rohr- und Kanaltechnologie ihre Produkte, Innovationen und Dienstleistungen unter anderem für Netzbetreiber, Planer und Entscheider aus dem kommunalen Bereich im In- und Ausland.

- 1 Themen wie Starkregen, Vergaberecht und Flüssigboden standen bei den Göttinger Abwassertagen im Fokus.
- 02 Nach zwei coronabedingten Absagen traf sich die Branche 2023 zum 35. Oldenburger Rohrleitungsforum.



Mit Flyern informiert die Gütegemeinschaft Kanalbau über "Ausschreibung und Bauüberwachung" und über "Bauausführung".

- 20. Norddeutsche Kanalsanierungstage auf der Nordbau | 06 und 07. September Die Gütegemeinschaft Kanalbau nutzte die Teilnahme an der Veranstaltung, um Besucher unter anderem über die Vorteile der Gütesicherung Kanalbau und die vielfältigen Angebote der Gütegemeinschaft zu informieren.
- 21. Deutscher Schlauchlinertag und 12. Deutscher Reparaturtag | 19 und 20. September Im CCD Congress Center Düsseldorf fand der diesjährige "Doppelpack" für moderne Sanierungstechniken statt. Das vielfältige und breit gefächerte Programm der beiden Veranstaltungstage griff alle relevanten Aspekte einer in Richtung Qualität, Ganzheitlichkeit und Nachhaltigkeit orientierten Kanalsanierung auf und wurde traditionell von einer begleitenden Fachausstellung flankiert. Die Gütegemeinschaft nahm als Sponsor und Aussteller teil.

Nürnberger Kolloquien zur Kanalsanierung | 21. September

Als Aussteller und Partner trat die Gütegemeinschaft Kanalbau bei den Nürnberger Kolloquien auf. Im Rahmen der begleitenden Hausmesse wurden die Besucher über die Aspekte der Gütesicherung Kanalbau informiert. Darüber hinaus war Prüfingenieur Dipl.-Ing. Dieter Walter, der die Veranstalter als Mitglied des ehrenamtlich agierenden Fachbeirates Kanalsanierung unterstützt, mit einem Referat am Vortragsprogramm beteiligt.

Kanalgipfel | 20. und 21. September

Auf dem 9. Kanalgipfel in Erfurt standen aktuelle Managementfragen zur Abwasser-infrastruktur im Fokus. Unter anderem wurde über den Wert der Infrastruktur, die Aussagekraft von Substanzerhaltungskonzepten, den Umgang mit Kostensteigerungen sowie erfolgreiche Reaktionen auf Personalmangel diskutiert. Die Gütegemeinschaft Kanalbau trat wie in den Vorjahren als Veranstaltungspartner auf.

InfraSPREE | 17, und 18, Oktober

Die InfraSpree, der Fachkongress für Wasserwirtschaft und technische Infrastruktur, fand 2023 in Berlin im Palais in der Kulturbrauerei statt. Die Gütegemeinschaft Kanalbau zählte zur Gruppe der Organisatoren und Partner und nahm mit einem Informationsstand an der zweitägigen Veranstaltung teil, in deren Rahmen sich Auftraggeber aus Behörden und Kommunen, Ver- und Entsorger sowie planende und ausführende Unternehmen über neue technische Lösungen, innovative Technologien, ökologische Herausforderungen und spannende neue Produkte und Dienstleistungen austauschten.

01 Auch auf der RO-KA-TECH in Kassel informierte die Gütegemeinschaft über Gütesicherung Kanalbau.

02 Beim Kanalgipfel in Erfurt gehörte die Gütegemeinschaft Kanalbau zu den Veranstaltungspartnern.



